
2021年10月30日 星期六 广告 责编/叶飞 董富勇 审读/刘云祥 美编/周斌

A03

!"#$%&'()*+,-./01
!"#$%&'(')*+,-./0123456789:;<

=>?@ABCDEFGHI-JKLM2NMOPQPRSRRTUVW
PQPPSRTXQV2$%&'Y'Z[\]^_>`a8bcde'Zfg
+,2=>6h2ijkl[mno0pq2rstu18mvw@12x
y18mvwz{1|}~=!]"#~=$

z%&'(;)~*+,-./;0122345?@6.878
92:;45?@<=8>@12"#ABJ?$

@ABC$
!"#$%&'()*&

+,+-.-,/0,1

!"#"$%&''()
!"23456789:;<=>?@A/01

DEFGHIJK#LMN
O2PQ56789:;<RST
UVD24-WBC$
BCDEF6<K1XYJyBZ

I[\^01
BCGHF]QQQX̂PXXQPQQ_Q
>?@IJKFQRQUQUR̀
LMNOP)FPQQRSRRTPaV
QRSTFI[}\^b=Rc>

dQemdPemdP!Ref
gh_> _̀̀ e

UVGHFXRdRQQ
WXYZFdddd̀dQQ
R[\]Fi.89jklmmlm
nopqri.s4t4ru.v
wmxyz{|}ru.~wl!
fu.#"pqrq#$%rqj
vQr&1'()FG*K1pL
+6.FG,--pq./01
234-56pq$
^@B!FIJK#LM
^@P)FPQPRSRQTPPV

今年5月-8月
“宁波好人”发布
50人上榜

本报讯（记者 朱琳 通讯员
裘保莉 陆亿）学习好人事迹，感
悟好人精神，昨日下午，2021年
5月-8月“宁波好人”发布暨道德
模范与身边好人现场交流活动举
行。

在群众和基层单位推荐的基
础上，经综合评审，共有50人入
选5月-8月“宁波好人”，他们用
实际行动诠释了“爱心宁波·尚德
甬城”的深刻内涵。

从青年到壮年，从在职到返
聘，宁波市海曙区中医院医生叶
芹几乎将全部精力献给了她所热
爱的医疗事业。

在患儿眼里，叶芹是值得信
赖的“医生妈妈”，她不仅医术精
湛，而且急病人之所急，手机从不
关机，下班后仍常常在门诊看病，
她的日门诊人次最多时达到180
多例，加班加点成了家常便饭。

在叶芹的诊室里，有一面特
殊的“荣誉墙”，墙上挂的不是一
面面锦旗，而是一张张孩子的笑
脸照片，这些都是被她救治过的
孩子。

此次她入选的是“诚实守信
好人”，虽然已经64岁，身体也不
太好，但她说，趁着还能干得动，
希望再干几年，再多治好几个孩
子，多带几个学生，如今，她的女
儿也成了中医儿科的医生。

北仑区长江小学副校长王
挺，入选“敬业奉献好人”。从
2020年2月至今，王挺远赴新疆
库车支教。他与7名青年教师结
对，用心“传帮带”；独立完成国家
通用语言牌 54 张牌面原创设
计；建起暖心书吧；成立库车市首
个少先队名师工作室……

活动现场，海曙区聘任“中国
好人”、宁波市道德模范孙嘉怿等
6位先进模范为海曙首批“文明使
者”，希望通过他们的示范带动，
更好地激发身边群众心底的道德
情感，推动公民道德素质、文明素
养显著提高。

引育高翔这样的高端医学人
才，正是宁波“医学高峰”计划的
重点内容之一。

为提高我市医疗水平，宁波
正加快推进“医学高峰”计划。省
委常委、市委书记彭佳学针对我
市医疗卫生事业高质量发展多次
指示批示，召开市委专题会议听
取工作汇报。

宁波制定了实施“医学高峰”
计划工作方案，具体包括：组建

“医学院改革、医疗资源整合、医
学人才引育”三个工作专班，重点

围绕推进宁大医学院改革提升、
打造省级区域医疗中心、引育高
端卫生健康人才、谋划重大医疗
卫生基础设施布局等方面开展集
中攻坚。

宁波还全面启动第二轮市级
医疗卫生品牌学科建设，持续深化
品牌学科建设，以学科建设为抓手
给百姓健康带来实打实的好处。

另外，宁波正积极推进中国
自然人群生物样本库东部中心和
国科宁波生命与健康产业研究院
建设。

甬有健康

宁波加快推进“医学高峰”计划
覆盖城乡的基层卫生健康服务圈已基本形成

人民健康是
重大民生工程，事
关人民群众切身
利益。

近年来，我市
卫生健康系统在
高水平打造健康
宁波的进程中，加
快推进“医学高峰
计划”，持续办好
人民满意的卫生
健康事业，居民主
要健康指标连续
多年位居国内同
类 城 市 领 先 水
平。如今，我市覆
盖城乡的基层卫
生健康服务圈已
基本形成。

“在针尖上跳舞”的脑部手术成常态

“我今天来调试脑袋里的起
搏器，一切都很好。”今年72岁的
冯先生感慨，正因为宁波医生的
医疗技术越来越先进，自己才能
找回幸福的晚年生活。

冯先生是宁波人，也是书法
爱好者，8年前不幸患上帕金森
症，开始在当地的县级医院接受
药物治疗。去年起，他和药物的

“蜜月期”过了，药物的疗效越来
越差，别说提笔写字，连吃饭、穿
衣都无法自理，只能长期卧床。

今年9月，家人陪同他来到
宁波市第一医院神经医学中心。
医生评估，药物对冯先生的副作
用已经超过了治疗作用。冯先生
面临两个选择：一是忍受越来越
差的身体状况和生活质量，二是
接受脑起搏器植入手术。冯先生
毫不犹豫地选择了后者。

市第一医院副院长、神经医
学中心主任高翔携团队为冯先生
做了手术。这是一个微创手术，
医生精准地通过立体定向术，将

起搏器装入脑部的指定位置。手
术如同“在针尖上跳舞”，位置不
能有任何偏差。

手术非常成功，起搏器以固
定的频率刺激冯先生的脑部，从
而控制帕金森症状。现在，冯先
生又能提笔写字了。

市第一医院神经外科副主任
聂晟也参与了这台手术。他说，
以前这样的手术必须去北京、上
海等地的大医院，而且术后调试
起搏器也非常麻烦。宁波市第一
医院从2017年开始做这类手术，
现在技术已经相当成熟，类似的
高难度手术，科室里几乎每周都
做，已经成为常态。

据介绍，神经外科以前被宁
波医疗行业称为“两高”学科（患
者外转率高、致死致残率高）。
2010年，宁波市第一医院大胆尝
试，从上海华山医院引进了神经
外科专家高翔。11年来，这位神
经外科“一把刀”带出了多位能独
挡一面的主刀医生。

“医学高峰”计划加快推进

这几年，很多宁波市民都有
个明显感受——县级医院各方面
水平都有明显提升，这得益于持
续开展的县级医院能级提升工
程。今年，宁波大学附属人民医
院（鄞州人民医院）成为全市首家
区县（市）级三甲医院。

我市还深化县域医共体建
设，持续推进市县联动。据了解，
全市共下沉625名专家，提升基
层医疗服务能力，不仅盘活了医

疗资源，也大大缩短了患者挂号
和看病的时间，还让基层医生能
够在“师带徒”过程中学习，培养
了一大批“带不走的技术人才”。

据了解，目前全市基本公共
卫生服务项目综合达标率达
96.21%。2020年，北仑区、象山
县代表宁波接受省级绩效评价，
总成绩名列全省第三名。

记者 王颖
通讯员 陈琼 陈静娜

全市共下沉625名专家
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宁波市第一医院副院长宁波市第一医院副院长、、神经神经
医学中心主任高翔在给患者做脑医学中心主任高翔在给患者做脑
部手术部手术。。 通讯员供图通讯员供图


